

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) Los representantes de las Sociedades deportivas, cuyos equipos contendieron ayer y los capitanes de los mismos al adjudicarse la copa de la Casa del Niño al Sporting en la persona de Barragán.-2) El interesante momento habido en la puerta-focal, en la que los linenses hicieron un goal no válido.

Cuotas.—Los mejores roses y gorras para el Ejército los hace **DIEGO RUIZ**. Calle de María Cristina, (junto a la Imprenta y Papelería Moderna).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 17

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Curación de las hernias (Quebraduras)

Sin operación ni molestias, con el novísimo herniario medicamentado, obturador de alta precisión, **IDEAL MORA**

Interesantísimo para los herniados y cuantos sufren vicios de conformación

El afamado técnico ortopédico y eminente herniólogo **Don Francisco Mora**. Director propietario de los grandes talleres y Gabinete de Ortopedia **EL ARTE MODERNO**, los más importantes de España, establecidos en **SALAMANCA**, calles San Justo, 30 y Consuelo, 5, recibirá visitas durante el mes actual en:

CABRA	día 21	en el Hotel Central.
PRIEGO DE CÓRDOBA	día 22	Hotel Rosales.
LUCENA	día 23	Hotel la Suiza.
RUTE	día 24	Hotel Comercio.
BENAMEJÍ	día 25	en la Fonda.
PUENTE-GENIL	día 26	Hotel España.
MONTILLA	día 27	Hotel Comercio.
CÓRDOBA	día 28	Hotel España y Francia.

El aparato **IDEAL MORA** es la última creación de la Ortopedia moderna mecánico-científica; la segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas que sean, incluso las reventaciones consecutivas de la operación.

Este aparato cuyos positivos efectos curativos manifiesta desde su colocación, no es simplemente calmante de contención, sino que **CURA VERDAD**, evitando toda complicación grave y nuevos ataques, tan frecuentes, tratándose con el sinnúmero de bragueros similares, cuyo único efecto cuando lo producen, es solo ocultar momentáneamente las molestias, pero no atacar la causa, curando radicalmente y evitando así de una vez para siempre tan cruel y repugnante dolencia. Esto solo lo consigue el **APARATO IDEAL MORA**, verdadero y prodigioso aparato sin igual para esta grave enfermedad.

Piernas, brazos y manos artificiales, corsés ortopédicos, fajas ventrales
MATERIAL COMPLETO PARA CLINICAS Y HOSPITALES

Única casa que respalda, bajo contrato firmado, de la perfección de los aparatos y de sus deficiencias hasta la curación del paciente y en vicios de conformación hasta la corrección total.

GRAN TEATRO

IDEAL CENEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy sábado 24 de Enero de 1925

A las seis de la tarde y a las nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Gran estreno de la magnífica serie en ocho episodios, **El tesoro del castillo de Keriolet**, por el boxeador de nombre mundial, Georges Carpentier. Hoy estreno del primer episodio.—Estreno de la colosal película americana en cinco partes, **El automóvil rojo**, marca Universal, por el gran actor Herbert Rawlinson.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado 24 de Enero de 1925

A las seis de la tarde, Cinematógrafo popular infantil.—Estreno el sexto episodio de la gran serie **El fantasma Implacable**, titulado **En las garras de la muerte**, completando el programa preciosas películas cómicas.—Butaca 0'50, grada 0'15.—
A las nueve de la noche.—Estreno del sexto episodio de la gran serie **El fantasma implacable**, titulado **En las garras de la muerte**.—Debut de la bailarina **Pilar Alcaide**.—Debut de la estrella española **Amalia de Isaura**. Durante las transformaciones de **Amalia de Isaura**, el notable actor **Antonio Martínez** recitará las más bellas composiciones hispano-americanas.

Elki Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA.

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba 117 pesetas.

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén 130 pesetas
Saco en almacén 7

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Automóviles

RUGBY

Torpedo 5 plazas 7.500 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez

Córdoba

Informaciones de la mañana

Página necrológica

Don José María de Valdenebro

Acabamos de recibir una mala nueva: Ayer fué enterrado en el cementerio de San Fernando, en Sevilla, uno de los hombres más eruditos de la Andalucía intelectual, don José María de Valdenebro y Cisneros, licenciado en Derecho civil y canónico, socio correspondiente de nuestra Real Academia, miembro por oposición del Cuerpo facultativo de Archiveros, bibliotecarios y anticuarios, segundo jefe de la Biblioteca provincial y Universitaria Hispalense.

Consternado nuestro ánimo bajo la impresión triste y amarga que esta infausta noticia nos produce, trazamos las presentes líneas, no para recordar los merecimientos del hombre caballeroso, afable y bueno, ni aun siquiera para ponderar debidamente su amor al trabajo, su facilidad envidiable para las tareas bibliográficas, y aun sus excelentes dotes de carácter, que tantas y tantas veces nos llevaron a buscar horas gratas en su trato y en su conversación amena, culta y jovial. Pretendemos decir otra cosa: opinamos que la memoria de Valdenebro merece de nuestra ciudad un tributo oficial; que Córdoba está obligada en estos momentos a mostrarse parte en el duelo que embarga al Cuerpo de archiveros y a la Sevilla estudiosa y sabia, y parr creerlo así nos basta recordar servicios inapreciables que don José Valdenebro prestó a la literatura cordobesa en dilatada y meritoria labor, que comenzó en 1888 y tuvo feliz remate en el año de 1900, cuando salió de las prensas el hermoso libro-ensayo bibliográfico, que bajo el título *La Imprenta en Córdoba*, escribió el señor Valdenebro, y publicó a sus expensas el Estado.

En las páginas de este volumen—que premió la Biblioteca Nacional en concurso público del año de 1896,—está el resultado feliz de largas y dilatadas vigiliadas de don José Valdenebro, la floración de sus estudios serios y definitivos sobre el origen y progresos del arte de imprimir en nuestra ciudad. Sin Valdenebro, competentísimo bibliófilo, sin sus asiduas investigaciones en nuestras bibliotecas, no poseeríamos a estas horas documento tan valioso como aquel en que aparecen debidamente estudiados y clasificados en catalogación perfecta, dos mil trescientos y tantos libros, folletos y hojas volantes impresos en Córdoba.

A la Muy noble y Muy leal ciudad dedicó Valdenebro Cisneros su obra magistral. A Córdoba ofrendó no ha mucho, en Febrero de 1923, las líneas necrológicas dedicadas a Ramírez de Arellano, puestas como epílogo al Catálogo biográfico de escritores cordobeses que el ilustre cronista dejó a medio imprimir a su muerte.

Córdoba, pues, debe justo homenaje a la buena memoria del erudito que tanto la quiso y que tan acertadamente se ejerció en estudios cordobeses. Las Corporaciones que en nuestra ciudad realizan empresas de cultura, vienen obligadas a pagar esta deuda.

Los amigos que un día veneramos a Don José pedimos en tanto a Dios que premie sus virtudes de cristiano caballeroso, y nos hacemos solidarios del dolor que su desaparición lleva al espíritu de la Sevilla que trabaja, Sevilla que no ha de gozar más de sus prestigiosos servicios prestados en la Biblioteca Universitaria, de sus provechosas iniciativas en el Hospital de la Santa Caridad, de su charla amena y exquisita en las viejas tertulias literarias.

Duerma en paz don José Valdenebro y Cisneros.

José María Rey,
Cronista de la ciudad.

De Fuente Obejuna

Viajeros.—Se encuentra entre nosotros el alto funcionario de los ferrocarriles de M. Z. y A. don Adolfo de Castro y su distinguida esposa doña Dolores Navarro, que pasan unos días en casa del distinguido médico de ésta don José Minas Carrasco y familia, parientes de tan distinguidos amigos.

Las fiestas del patrono.—Se han pasado con el esplendor de todos los años las fiestas que en esta villa se celebran en honor de su patrono San Sebastián, mártir.

Por la mañana, en nuestra iglesia parroquial hubo una solemne función religiosa.

Por la tarde, que estaba hermosísima por cierto, la poética ermita denominada Santo se vió llena de distinguido público y de bellísimas mujeres que con sus encantos aromatizaban aquel poético rincón.

Por la noche regresamos al pueblo aun bajo el sortilegio de los ojos brujos de una lindísima mujer—bella como una ilusión—que solo hemos de ver—cuando nuestro corazón—cansado está de querer—y entramos en la iglesia para asistir a la terminación de la novena a San Sebastián.—C.

El espectador en París

RONSARD Y SU TIEMPO

En la Biblioteca Nacional de París se ha tratado, en la Exposición recientemente inaugurada, de resucitar el tiempo del poeta Ronsard. Vano empeño éste de querer resucitar el tiempo, y aún más vano el de querer resucitarle en una biblioteca, su sepulcro natural, desempolvando estampas y escrituras. Quizás en el campo hubiéramos podido advertir una vibración del tiempo de Ronsard, en los árboles, las nubes o las aguas, y en el paisaje, a veces, el tiempo queda preso.

No así en los anaqueles de una biblioteca, donde aparecen los restos mortales del tiempo comidos por gusanos. Sin embargo, se ha hecho una Exposición con libros, escrituras y grabados del tiempo de Ronsard, digna de la memoria del poeta. Una Exposición que es un regalo para el bibliófilo y para el erudito, y un desencanto para el poeta de hoy, que ve un ejemplo de lo deleznable que es el tiempo de un poeta.

Las modas, la religión, la política, el teatro, la guerra... De todo hay un poco en esta Exposición del tiempo de Ronsard; pero entre tantas sugerencias, el tiempo, el verdadero tiempo del poeta, no le encontramos en ninguna vitrina. Quisiéramos ver un solo minuto de inspiración, aunque fuese traspasado por un alfiler, como las mariposas del naturalista, y de este tiempo, del verdadero tiempo de Ronsard, no hay en la biblioteca ni un solo segundo.

Sin embargo en este dibujo de Pierre Doumoutier, en el que aparece el rostro de Enrique IV poco antes de casarse con la

hermana de Carlos IX, es posible que haya un poco de expresión del tiempo de Ronsard. De este retrato quizá podamos saltar a la lectura de «le Discours des misères de ce temps» y aun a la de «les Amours de Cupidon et de Psyché»... pero todo ello con un gran esfuerzo, teorizando un poco sobre la esencia del tiempo. Y es que es posible que el tiempo de los poetas sea un tiempo tan perdido, que es el único tiempo que no se puede resucitar.

¿Qué manos y qué ojos habrán pasado por encima de estas primeras ediciones del poeta? Estas ediciones del tiempo del poeta ya no son para leer, son para la vitrina, para soñar en aquel tiempo, y a la salida en esta tarde gris de nuestro tiempo, entre el fulgor de la electricidad y el estrépito un poco excesivo de la civilización de nuestro tiempo, cuyos minutos aprovecharán otros poetas para escribir otros versos, mientras funciona la política, los teatros, la moda, la religión... vienen a nuestra memoria los versos más característicos del tiempo de Ronsard:

Voyant le labouren tout pensif et tout morne,
L'un trainer en pleurant sa vache par la corne,
L'autre porter au col ses enfants et son lit.
Je m'enfermal trois jours, refrogné de dépit.
Et prenant le papier et l'encre, de colère,
De ce temps malheureux j'ecrivis la misère.

Ya no hay luz en la calle. Toda la tristeza del desgraciado tiempo de Ronsard se nos ha metido en el alma.

Francisco Cordero.

Funerales y sepelio

Muerte sentida

Ayer, en el pueblo de Loja (Granada), donde le sorprendió la muerte al lado de su virtuosa madre, se han verificado los funerales y sepelio de nuestro querido amigo don Enrique Jaimez Montañez, digno funcionario de la Delegación de Hacienda de Córdoba y acreditado representante de importantes casas comerciales de esta capital.

Para asistir al fúnebre acto marcharon a Loja en el automóvil del popular Caldera, los íntimos del finado don Juan Aroca, don Juan Domínguez, don Fernando Rodríguez y don Manuel Roses, uniéndoseles en Montilla con el mismo propósito, el conocido cosechero don José Cobos, y asistiendo de Rute el industrial don Rafael Reyes, cuyas casas representaba don Enrique Jaimez.

A las tres de la tarde llegó a Loja, procedente de la corte el reverendo Padre Gervasio, rector de la Colegiata de los escolapios de Madrid.

La noticia del fallecimiento del señor Jaimez Montañez ha causado dolorosa impresión tanto en Córdoba como en Lorca y otras poblaciones, donde el finado contaba con numerosas amistades y simpatías, conquistadas durante una larga vida de laboriosidad y honradez.

Descansen en paz nuestro estimado amigo y reciba la familia doliente el testimonio de nuestro sincero pesar.

Carta abierta

Señor Director de LA VOZ.

Muy señor nuestro: Contando con la amabilidad de usted nos permitimos molestar su atención con el ruego encarecido de que se sirva dar cabida en ese popular diario de su digna dirección a la presente carta y la adjunta solicitud, a fin de que podamos conseguir de la autoridad civil el logro de nuestras aspiraciones, que, como podrá apreciar, son justas y de necesidad perentoria.

Muy agradecidos anticipadamente le saludan y e. s. m.,

Los vecinos del Campo de la Verdad.

Córdoba 23 de enero de 1925.

**

«Excmo. señor gobernador civil de la provincia, Córdoba.

Los abajo suscritos, vecinos todos del barrio del Espíritu Santo, a V. S. con todo respeto y consideración exponen:

Que dado las velocidades con que pasan los automóviles de entrada y salida en la capital por este barrio, constantemente se están lamentando de accidentes de más o menos consideración, sobre todo entre los niños de este vecindario; y con el fin de evitar en lo posible el que sigan cometiéndose atropellos que pueden originar algún desagradable movimiento entre estos sufridos vecinos, es por lo que suplican a V. S. se sirva dictar las oportunas órdenes a fin de que cesen de cometerse atropellos y vuelva con ello la tranquilidad a este vecindario.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Córdoba 20 de Enero de 1925. —Francisco Navarro.» (Siguen las firmas).

Pasa uno de los indultados

El general Saravia en Córdoba

Anoche en el tren expreso de Sevilla llegó a esta capital, procedente de Cádiz, el general Saravia, que ha estado cumpliendo en el castillo de Santa Catalina el arresto que le impuso el Directorio militar por haber asistido a un acto político celebrado en el Hotel Palace de Madrid.

El general Saravia vestía de paisano, y como es sabido ha sido indultado recientemente con motivo de conmemorarse el santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Dicho militar venía conversando con un comandante de Estado Mayor y a causa de haberse encargado que no pasara nadie a visitarle, no pudimos saludar al citado general como era nuestro deseo.

El general Saravia continuó su viaje en el tren expreso ascendente con dirección a Madrid.

LOCALES

Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a Córdoba el abogado don Rafael Gavilán Bravo.

—Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid el distinguido joven don Luis Junguito Ortiz.

—También marchó a Madrid, en el expreso, nuestro buen amigo el acreditado comerciante don Manuel Saiz Echagüe, socio de la casa Saiz y Martínez.

—Marchó a la corte anoche, en el expreso, el consejero de la Electro-mecánica, don Gonzalo Paylle.

—Regresó de Sevilla anoche, en el tren expreso, nuestro querido amigo don Benito Grande.

—Anoche, en el tren rápido, llegó a esta capital el culto letrado don Carlos Díaz Aragüete con su distinguida esposa, hermanos políticos de nuestros queridos amigos el secretario de esta Audiencia don Antonio Enriquez, y el oficial del Ejército don Pedro Menjibar.

—En el tren rápido y al objeto de tomar parte en una fiesta religiosa, marchó anoche a Trigueros (Huelva), el sochantre, de la Santa Iglesia Catedral don Rafael Rodríguez.

—Regresaron a Córdoba anoche, en el tren rápido, don Francisco Zurbano y su bella hija.

—En junta general ordinaria celebrada por la Sociedad Filarmónica Rubio la noche del 16 del corriente, fué constituida la nueva junta directiva de la siguiente forma: Presidente, Rafael Crespo Herrera.—Vicepresidente, Bernardo Urbano Ayala.—Secretario, Rafael Casas Miranda.—Vicesecretario, Enrique Rodríguez Castro.—Tesorero, José Santacruz Pérez.—Contador, Francisco Rodríguez Martínez.—Vocales: José Merino Muñoz, Angel Alonso Vaecas, Rafael López Rodríguez, Angel González Herrera y José Espejo Mesa.

—Esta noche en su domicilio de la calle Gutiérrez de los Ríos, celebrará una verbena la sociedad Lírica Cordobesa, dando comienzo el acto a las diez de la noche. A su presidente don Rafael Quiñones agradecemos la atención para asistir a dicho acto.

El obispo de Badajoz en Córdoba

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó a esta capital el ilustrísimo señor obispo de Badajoz doctor don Ramón Pérez Rodríguez, acompañado de su familiar don Antonio Peña y otros sacerdotes.

En los andenes aguardaban la llegada del prelado el R. P. Superior de la residencia de jesuitas de San Hipólito y don Antonio de la Lastra.

El obispo de Badajoz continuará hoy su viaje a la capital de su diócesis.

Sucesos y denuncias

Denunciado

El guardia municipal número 43, José Reina, denuncia a Francisco Alcalde Navarro, que conducía el vehículo número 138 sin llevar la gorra de reglamento.

Infractoras

El guardia municipal número 37, Juan Benavente, ha denunciado a Francisca Leiva Muriana y Purificación Morales Carrillo, que tendieron ropas en los balcones de sus domicilios respectivos.

Infracciones

El urbano número 66 Antonio Jaén, denuncia a Manuel Cuevas Expósito por conducir el coche número 111 por la calle Gondomar en hora que está prohibido.

—El guardia número 57 Bernabé García denuncia a José Moral Alba por cruzar la calle de San Felipe con cuatro cabras.

Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia se presentó anoche Rosario Pérez y Pérez, sin domicilio en esta capital, denunciando a Manuela Jiménez, que reside en la posada de Venceguerra, por malos tratos de palabra y obra.

El vino

Anoche a las once, en el paseo del Gran Capitán, el guardia municipal número 34, Luis Pérez, detuvo y condujo a la Comisaría de Vigilancia a Francisco Carrión Gómez, conocido por «El gorrión», que en posesión de una colosal «mona» estaba promoviendo escándalo, causando molestias a las personas que por dicho paseo transitaban.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Pedro Martínez Sánchez, de 15 años de edad y con domicilio en la calle Cardenal González sin número, de contusión en el codo derecho; José Frago López, de 58 años, Molinos Alta 4, de herida contusa en el dedo medio derecho; Francisco Muñoz Cruzado, de 68 años, viudo, Ollerías, de fractura de la tibia de la pierna derecha; Justo Alvarez Herrero, de 17 años, Cister 22, de herida incisa en la mano derecha, y Rafael Pérez Valverde, de dos años, posada de Venceguerra, de quemaduras en la mano izquierda.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

El partido de ayer en el Stadium América

De acontecimiento futbolístico pudiéramos llamar el partido celebrado ayer tarde en el campo del «Real Córdoba».

Desde que se anunció este encuentro había gran ansiedad porque llegara el momento de presenciarlo y, sobre todo, por alcanzar el resultado del partido.

Muchas fueron las cábalas y suposiciones que se hicieron acerca de quién de los dos equipos ganaría la copa, y muchos fueron también los sportinistas que dudaron de que su equipo saliera vencedor en el torneo.

De todos los aficionados es conocida la valía del equipo visitante, equipo de primera categoría grupo A, y que va en segundo lugar en el campeonato de Andalucía, equipo que tiene demostrada su superioridad en la provincia de Cádiz.

Pero el «Sporting» ayer nos quiso demostrar que cuando once jugadores se empeñan en ganar lo consiguen, aunque se opongan todos los equipos habidos y por haber.

Cuando se pone fe en la victoria y se juega con todo el amor propio que ayer puso el equipo cordobés, se triunfa siempre; lo que hace falta es querer, poner empeño en una cosa, y las ilusiones se vuelven realidades.

Ayer tarde, Rey se mostró el infatigable y pundonoroso jugador que ha hecho promesa de una cosa y la cumple. Ayer dijo que no dejaría pasar a ningún contrario y lo consiguió. ¡Con qué amor propio jugó ayer Rey!

Ayer vimos un partido como quizás no presenciemos otro durante algún tiempo; las jugadas precisas y combinadas se sucedían de una y otra parte, dominando alternativamente uno y otro. No se sabía cual de los dos equipos estaba dominado; tan pronto estaba la pelota en la puerta de Miguel, como era llevada rápidamente por Flores a la puerta de su contrario.

¡Qué buen partido presenciábamos ayer!

El primer tanto de la tarde le cupo la dicha de hacerlo al Real Sporting.

Balmaseda recoge un pase y avanza hacia la puerta después de pasarse a un contrario, chuta, y el portero que está bien colocado intenta rechazar de puño, pero al ir a darle falla, y en este momento Flores, que a gran velocidad avanza hacia la puerta lo introduce con el pecho.

Grande fué la ovación que se escuchó, se desarrugaron los ceños y el pesimismo que todavía moraba en algunos, se tornó en el más franco optimismo.

Otro tanto metió Flores en el segundo tiempo y que le valió a su equipo la victoria, pero este ya fué hechura suya y de su marca, para nuestro gusto el mejor de los dos; también le valió una ovación.

El tanto de los forasteros fué debido a una salida de Miguel que aquellos aprovecharon para marcar su tanto de honor.

Miguel estuvo ayer tarde muy afortunado, valiéndole grandes aplausos las difíciles paradas que hizo.

En conjunto, el partido de ayer tarde fué buenísimo, y el «Sporting» estuvo como hace muchos partidos no lo habíamos visto jugar.

El partido fué arbitrado por don Santiago Jimena, que estuvo bien, aunque poco enérgico.

Se jugaba una hermosa copa de plata, donada por la Junta de señoras de la Casa del Niño.

La banda del regimiento de la Reina tocó antes del partido y en el descanso.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

«Real Córdoba S. C.»: Miguel, Rey, Mariano, Hoces, Barragán, Austria, Tagua, Priego, Flores, Roales, Valmaseda.

«Real Balompédica Linense»: Armando, Faico, Moro (capitán), Soiza, Infante, Victoriano, Ramonet, Peña, Jordán, Guzmán, J. Sevilla.



No deis a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este Jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y transmite al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

¡Madres!

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

COSAS DE TOROS

A puerta cerrada

Con el cerrojo y las dos llaves se celebrará, según leemos, mañana domingo en Málaga un festival a beneficio de una Hermandad.

¿A puerta cerrada y un beneficio? ¡No lo comprendemos!

En la fiesta tomarán parte uno de los Gallardos (don Ramón), que matará o hará lo posible por matar, un becerrito de la ganadería de su propiedad.

También tomarán parte los «niños de Málaga», Cayetano Ordóñez y Torerito.

Y de banderilleros actuarán Manuel Martínez, Juanito Gallardo—otro de la dinastía—y Luis Fuentes Bejarano.

Como es con la tranca puesta, que ponga el lector las orejas y las ovaciones que estimen oportunas.

Por la viuda de «Zurito chico»

Leemos en la prensa de Badajoz que está casi ultimada la corrida a beneficio de la viuda del desventurado picador Pedro Belonte (Zurito chico).

Hay ofrecimientos de los Lalanda, Fuentes Bejarano y el valiente Gallito de Zafra que sin estar aún restablecido de la cornada que recibió en Córdoba, se ofrece desinteresadamente a tomar parte en el beneficio.

Celebraremos que se recauden muchas pesetas para la pobre viuda, pero malos están ahora los beneficios...

Ya van llegando

«¡Muchos quieren a la Manuela...!»

Van llegando a Córdoba determinados individuos que aspiran a empresarios para la temporada actual.

Se habla de un torero hoy en moda, de un sportman y de una sociedad de «uno y uno».

Ayer estuvo en Córdoba, «dejándose caer», un célebre «hombre de toros», que traía la pretensión de «meter» en la novillada de feria a un novel que no le conocía nada más que en su casa.

Que estalle la tormenta por donde sea, pero «saldos», no.

Estamos dispuestos a evitarlo.—C.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Pianolas Aeolian

Autopianos norteamericanos

Pianos desde 1.700 pesetas

Ventas a plazos

Colecciones de rollos y de discos de gramófono a plazos.

Fábrica de Pianos y Armonios

Fundada en 1850, es la más antigua y la única en Andalucía

Exclusiva de las sin rivales marcas de Pianos Bechstein, Erard, Gaveau, Görs & Kalmann, Pleyel, Rönisch y otras. Instrumentales para banda y orquesta.—Proveído es de bandas civiles y militares.—32 modelos de Gramófonos diferentes.

PARA CATALOGOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

— VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER — Representante de la Sucursal en Córdoba y Jaén de

Piazza Hermanos

Córdoba. Claudio Marcelo, 13 (frente a «La Campen»)

Información telefónica

La recepción en Palacio ha resultado brillantísima, durando el desfile dos horas y media. --Concierto en honor de los alcaldes.--Los gigantes y cabezudos llaman poderosamente la atención.--Interesante proyecto de ferrocarril subterráneo en Madrid.--Botadura del cruce-ro "Príncipe Alfonso" en El Ferrol.--Otras noticias de interés.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4.

La recepción en Corte.--El acto resulta brillantísimo, desfilando la lista de etiqueta, alcaldes, diputados y representaciones populares

A las seis de la tarde, después del desfile de la manifestación, comenzaron a llegar a Palacio los alcaldes, concejales y representaciones para asistir a la recepción.

La mayoría de los asistentes iban en automóvil, otros llegaron a Palacio a pie y muchos de ellos vistiendo americana.

Antes de dicha hora el Rey recibió en sus habitaciones particulares al general Primo de Rivera, a los vocales del Directorio y las autoridades.

Después se trasladaron los Reyes al salón del trono, comenzando la recepción.

El Rey vestía uniforme de capitán general de infantería con toisón de oro, banda del mérito militar y enseña de las Ordenes militares.

La Reina vestía rico traje de tisú plata, llevando la banda de María Luisa y corona Real.

En el trono, a la izquierda de los Reyes, tomaron asiento la reina doña María Cristina, el príncipe de Asturias, los infantes don Fernando, doña Isabel, don Alfonso de Orleans y don Alfonso de Borbón.

A la derecha de los Reyes estaban los jefes de Palacio, Grandes de España, damas de Corte en número de cerca de cien, generales del Directorio, Cuerpo diplomático con sus secretarios de embajada, Tribunal Supremo.

Consejo de Estado, Supremo de Guerra, Tribunal de la Rota, los cardenales Gandaría y Benloch, obispos de Madrid-Alcalá y Astorga, Universidad Central, Altos jefes de los ministerios, Colegio de Abogados, representantes de la Academia de la Lengua, de la Historia, de Ciencias Morales y Políticas y de Jurisprudencia.

Representaciones de los cuerpos de Madrid bajo la presidencia del general BURGUETE, Cuerpo de Aduanas, generales de división, comandante general de Artillería, de Ingenieros, de Intervención, otras representaciones y después los alcaldes precedidos del general Martínez Anido.

En el Salón del Trono se encontraba también el marqués de la Torrejilla.

Los alcaldes desfilaban por regiones y provincias, saludando a S. M., que conversó brevemente con algunos de ellos.

El desfile duró dos horas y media, y en él figuraban también las Diputaciones y otras representaciones populares.

En un salón inmediato estaba la banda de Alabarderos, que durante el acto interpretó escogidas piezas.

En los alrededores de Palacio, durante la recepción, había congregadas más de 20.000 personas.

El acto resultó brillantísimo, efectuándose los desfiles con el mayor orden.

El banquete de gala

A las nueve de la noche se celebró en Palacio el banquete de gala, asistiendo las representaciones y alcaldes previamente designados.

Concierto en Palacio

A las diez de la noche tuvo lugar el concierto dado en Palacio, al que se dignó invitar S. M. a los alcaldes de todas las capitales de provincias, y a una representación de los restantes ayuntamientos, cuyos miembros se designaron por sorteo.

Función de gala en el Teatro Real

En el Teatro Real se ha celebrado la anunciada función de gala en honor de los alcaldes.

Dió un concierto la banda municipal de Barcelona, bajo la dirección del maestro Lamote de Gismol.

El concierto será trasdifundido por la T. S. H.

También serán transmitidos por la T. S. H. los discursos que se pronuncien mañana en el acto político que ha de celebrarse en el Ideal Cinema.

Un álbum de los habitantes de las Hurdes

Hoy se ha recibido en Palacio un álbum conteniendo firmas de los habitantes de las Hurdes, que fué entregado por el doctor Rivera, que se distinguió notablemente durante la epidemia que asolaba a los modestos habitantes de las Hurdes.

Los gigantes y cabezudos

Hoy bailarán frente a Palacio los gigantes y cabezudos de Zaragoza.

Los figurones representan el rey de las Batuecas, su esposa, los duques de Villahermosa, un chino representando la raza amarilla, un africano representando la raza negra, Don Quijote, Dulcinea del Toboso y ocho figuras más que representan tipos de aragoneses históricos.

Sentencia condenatoria

Se ha firmado la sentencia contra los tres leñadores hermanos Goñi, de acuerdo con las peticiones del fiscal, condenando a muerte a los procesados.

El mitin municipalista de mañana

Mañana a las diez y media tendrá lugar en el Monumental Cinema el mitin municipalista anunciado.

Harán uso de la palabra el alcalde de Madrid conde de Vellellano; el de Córdoba don José Cruz Conde, el diputado provincial de Segovia don Segundo Gila, el director de administración local don José Calvo Sotelo y el presidente del Directorio general Primo de Rivera.

Dos trenes especiales

Hoy saldrán de Madrid dos trenes especiales para Barcelona a las diez y once y media de la mañana, respectivamente.

Una comisión de agricultores

Mañana recibirá el Rey a una representación de agricultores, que hará entrega a Su Majestad del pergamino que los agricultores de España dedican al Monarca.

Figurarán en la comisión representaciones de agricultores de Granada y Sevilla, Asociación de Agricultores de España, Cámaras Agrícolas de Oviedo, Teruel, Toledo, Huesca, Badajoz, Guadalajara, Avila, Málaga y otras provincias, representaciones agrarias diversas y prensa profesional.

El general Hermosa tenía ayer muchas visitas

En la oficina de información han dicho que estuvieron en la Presidencia numerosas comisiones de provincias para visitar al general Hermosa, no pudiendo hacerlo por encontrarse enfermo dicho vocal del Directorio.

Entre otros visitantes estuvieron representantes de la Unión patriótica de Alcalá, Tarancón, Valladolid, Figueras, el gobernador de Zaragoza, veinte comisiones diversas, varios alcaldes, el presidente de la Federación católica agraria y una comisión de Jaén.

Un proyecto de ferrocarril subterráneo en Madrid

La Cámara de Comercio de Madrid tiene en estudio casi acabado un proyecto de ferrocarril subterráneo que venga a unir en Madrid las estaciones Norte y Mediodía.

La línea tendría cinco kilómetros de extensión. Estaría dotada de tres vías y facilitaría de un modo extraordinario el movimiento ferroviario en Madrid con incalculable beneficio para la industria y el comercio.

Con dicho ferrocarril subterráneo se pondrían en relación directa las dos estaciones, evitándose que Madrid fuese estación terminal, y pudiéndose efectuar fácilmente

el trasiego de vagones preciso para el rápido transporte de mercancías y ofreciendo al propio tiempo facilidades a los viajeros que ahora tienen que sufrir molestias.

Se establecería una estación central en la plaza del Callao y otra en lugar también céntrico para facturaciones.

El proyecto ha de tener seguramente gran aceptación.

Más del banquete en Palacio.—Café y concierto

Después del banquete de gala celebrado en Palacio, hubo café en el salón de Gasparini.

Seguidamente se trasladaron los invitados al salón de conciertos, donde cantaron la célebre soprano Oferia Nieto y otros artistas del Teatro Real.

Dirigió la orquesta el maestro Saco del Valle.

Cartillas de ahorro

En el Colegio municipal de San Ildefonso se ha celebrado el acto de entrega de cartillas de ahorros a los huérfanos favorecidos con donativos por haber extraído los premios de la lotería en el sorteo de Navidad.

De Provincias

CORUÑA

La botadura del "Príncipe Alfonso"

El Ferrol 23.—A la una de la tarde se ha verificado, con la solemnidad acostumbrada, la botadura del crucero «Príncipe Alfonso».

El barón de Satrustegui, en nombre de la Compañía constructora, entregó las cintas de seda a la madrina, esposa del almirante Enriquez.

La madrina cortó las cintas, y rompió, según costumbre, una botella de champagne contra la popa del buque.

Este se deslizó majestuosamente. En dicho momento las bandas de música interpretaron la Marcha Real.

Las sirenas de todos los buques surtos en el puerto comenzaron a tocar.

Todas las embarcaciones estaban empavesadas.

Se dispararon cañonazos haciendo los saludos de ordenanza.

El almirante Enriquez envió telegramas de salutación al Rey y al ministro de Marina, dándoles cuenta del acto.

Después se celebró a bordo un banquete de 700 cubiertos.

El crucero tiene todas las características de los buques modernos.

Su tripulación será de 560 hombres. Tiene una estación de radiotelegrafía, servicios de incendios y poderosas calderas y máquinas propulsoras.

El armamento del buque lo constituyen: ocho cañones de gran calibre montados aparejados, menos los de proa y popa que van sueltos; cuatro cañones de 101,5 milímetros y varios más para saludos; equipos de ametralladoras, cuatro tubos lanza-torpedos, cuatro proyectores y otros elementos más; además está dotado de un brindaje de calidad superior.

Más de la botadura del "Príncipe Alfonso"

El Ferrol 23.—El momento de lanzarse al mar el crucero «Príncipe Alfonso» fué verdaderamente entusiasta. Era la una de la tarde.

Los acordes de las bandas de música interpretando la Marcha Real, se confundían con las salvas y el clamoreo del público.

Toda la población estaba engalanada. Representó al príncipe el capitán general del departamento.

BARCELONA

La Federación catalana de fútbol

Barcelona 23.—Esta noche ha celebrado una reunión la Federación catalana de fútbol, bajo la presidencia de Cabot, para tratar asuntos profesionales.

Reunión de magistrados

Barcelona 23.—En el Palacio de Justicia se han reunido los magistrados para dictar sentencia en la causa instruida contra Luis Acosta, por asesinato de una mujer.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

Aún no se conoce la sentencia, pero las impresiones son pesimistas.

La falsificación de billetes

Barcelona 23.—El juzgado que entiende en el sumario instruido con motivo del suceso de la calle de Villalomar, como consecuencia del cual se ha descubierto una importante falsificación de billetes, sigue efectuando activas diligencias para descubrir las derivaciones que pueda tener dicha falsificación.

En esta capital solo se han podido hacer circular corto número de billetes de 500 pesetas, que están perfectamente imitados.

Se adoptan precauciones en evitación de que en otras ciudades se pasen billetes de esta falsificación.

Los billetes encontrados se han trasladado para su examen al personal técnico a fin de que informe acerca de los detalles que los diferencian de los legítimos.

BILBAO

Telegramas de pésame

Bilbao 23.—Casi todas las sociedades republicanas han dirigido a Valencia telegramas de pésame por el fallecimiento de la esposa de Blasco Ibañez.

Un escrito de protesta

Bilbao 23.—El Sindicato de ferroviarios de Triano ha suscrito una protesta contra los acuerdos de la Diputación, en virtud de los cuales se les excluye de los beneficios del Montepío.

PONTEVEDRA

Por la libertad de un compañero

Vigo 23.—Los periodistas de esta ciudad han dirigido cartas a los compañeros de las restantes ciudades de Galicia, rogándoles que se interesen en la petición de libertad del periodista viguense que días atrás fué encarcelado.

SAN SEBASTIAN

El general Berenguer

San Sebastián 23.—En vista del indulto que le ha alcanzado, ha salido hoy del castillo de Fuenterrabía el general Berenguer, reuniéndose con su familia, con la que ha pasado el resto del día.

Del extranjero

El premio gordo

Tánger 23.—Un billete del premio gordo se ha vendido en esta ciudad.

Lo repartió un vendedor llamado Antonio Iglesias, que trae lotería de Algeciras. Los décimos están muy repartidos y tienen participaciones algunos moros.

El santo del Rey.—Una manifestación

Tánger 23.—En celebración del santo del Rey ha tenido lugar una manifestación nutridísima que se dirigió al consulado español interesando del cónsul que dirigiera un expresivo telegrama de felicitación al Monarca en nombre de la colonia española.

Un discurso del embajador español

Londres 23.—El embajador de España en Londres, señor Merry del Val, ha pronunciado un patriótico discurso en el Centro Español ante numerosa concurrencia.

Fuó objeto de grandes ovaciones.

Un banquete en la embajada española

París 23.—Con motivo del santo del Rey el embajador de España en esta capital ha dado un banquete en honor de Mr. Doumergue, al que han asistido altas personalidades y representaciones de diversos países.

Dimisión del Gobierno prusiano

Berlin 23.—El Gobierno de Prusia ha acordado dimitir en pleno.

Obedece esta decisión a la actitud de los grupos democrata y socialista de la dieta prusiana.

Y si no es así no muere...

Roma 23.—Por haber sido atropellada por un automóvil, ha muerto al ingresar en el próximo dispensario de urgencia Jacoba Preci, de ciento siete años.

Jacobina Preci, a pesar de su avanzadísima edad, conservaba todas sus facultades perfectamente y salía a la calle como si tuviera veinte años.

Jacobina había dicho a su familia varias veces que, de no sufrir algún accidente, pesaba vivir aun otros diez años.

Efectivamente, ha hecho falta que la matara un automóvil para que la anciana muriera antes de lo que ella pensaba.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Informaciones de la noche

La calle Martínez Rucker

Hoy han quedado colocados los rótulos que dan su nuevo nombre a la calle de Carniceros, que desde ahora será calle de «Martínez Rucker».

Dos lápidas de azulejería sevillana proclaman el apellido compuesto del gran músico, escrito en una cartela, a cuyos lados campean los atributos del arte que el Maestro cultivó, y, en dos medallones, las fechas de su nacimiento y de su muerte. A modo de subraya, los primeros compases de una de sus mejores piezas musicales.

Ya está señalada la vía en que se alza la casa donde nació el bondadoso e inspirado compositor. Ahora, satisfechos muy justos deseos de cuantos amamos en vida y recordamos después de muerto a Cipriano Martínez Rucker, solo falta satisfacción—que también la merecen—a los defensores de lo tradicional y de lo viejo. ¿Cómo? Colocando un pequeño azulejo a la entrada de la calle Martínez Rucker y otro a la salida, que diga: «Esta calle se llamó antes de «Carniceros», y de ese modo no sufrirá detrimento una tradición digna de ser conservada.

El Rey Sabio, en documento que se guarda en el Archivo del Cabildo Catedral, concedió a los Abades (que así se llamaban entonces los clérigos encargados del culto en Santa María la Mayor), la renta de las carnicerías o puestos de carne que estaban instalados en el descampado contiguo a la referida iglesia. Desde entonces hasta el día de ayer el vulgo ha venido llamando de Carniceros y de los Abades a las dos vías que son parte integrante del espacioso plano donde en el siglo XIII se levantaron las carnicerías de los Abades, cuyo producto o renta servía para el sostenimiento del culto divino en la primitiva Catedral de la Reconquista.

Motivo es este más que suficiente para que no se borre del todo el nombre antiguo de esa calle que ha sabido mantener en uso el pueblo durante quinientos y tantos años.

Bajo las lápidas donde fulge el apellido de uno de los mejores cordobeses contemporáneos, cabe indicar ese otro nombre histórico tan expresivo.

Asociación de maestros de Primera enseñanza sin servicios al Estado y normalistas

Repetidas veces he leído en la prensa sevillana artículos referentes a la Asociación de maestros de Primera enseñanza sin servicios al Estado, por los que se excita a los demás de la clase a que se asocien; pero aún no he leído ninguno que defina el objeto de dicha Asociación, y como lo creo muy principal para que nuevos compañeros vengan a aumentar la lista de socios, me voy a permitir emborronar estas cuartillas con tal objeto.

La idea de Asociación partió de varios compañeros, que alentados por miras si no desinteresadas, puesto que iban en defensa de los intereses de la clase que son sus in-

tereses propios, a lo menos altruistas y filantrópicas, y que inmediatamente empezaron a trabajar para conseguir la Asociación que, gracias a su celo y actividad, ha salido a luz con un vivo deseo de proporcionar algunos beneficios al maestro, que por falta de recursos para empezar la fastidiosa preparación de oposiciones porque la suerte no le favoreció en el acto de celebrarse lo eliminaron, o por falta de tiempo se encuentran ejerciendo libremente en colegios particulares donde el trabajo y la pensión les abruma, encontrándose frente a unos horizontes muy limitados y previendo un porvenir poco lisonjero.

Esta Asociación que es regional y que se afiliará a la nacional en su día, persigue el fin de evitar el intrusismo en todo lo posible, dar colocación a los socios que no la tengan, y en una palabra, pretende unir a todos los maestros y normalistas por ser ésta la única manera que podrán conseguir la consideración y el bienestar que por su misión les corresponde.

El maestro ha sido siempre un funcionario despreciado y mal retribuido, bien porque en España hasta hace poco tiempo los sueldos de los funcionarios han estado en razón inversa de su trabajo, bien porque el maestro se encontraba aislado y por tal motivo se formaba un concepto muy lejos del que en realidad es.

Por tanto, compañeros y normalistas andaluces, confiados en que todos sabéis comprender e interpretar la frase de que «en la unión está la fuerza», no dudeis en inmediatamente proceder a asociarse.

Para ello dirigirse al señor presidente, a la calle Don Remondo, número 9, en Sevilla.—El secretario, P. Donaire Leal.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

Automóviles

Studebaker

1925

Standard-lit.—5 plazas.—15.000 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez
Córdoba

Restaurant Venta de Vargas

Cubierto almuerzo tres platos a elegir y vino pesetas 4,50

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

GOBIERNO CIVIL

Plaza vacante

Se halla vacante la plaza de Habilitado de Clases pasivas del Magisterio de esta provincia, la cual debe proveerse por concurso.

Las solicitudes deben presentarse durante el plazo de quince días, en esta sección administrativa de primera enseñanza.

Pasaportes

Le han sido expedidos pasaportes para Francia a los vecinos de Pueblonuevo, Pilar Gutiérrez Márquez, Elena Eldorado Dávila.

Licencia de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Enrique Castro de la Peña, don Francisco Enriquez Rodríguez, don Miguel Sanz de la Cruz, don Rafael Palma Cuadra, don Salvador Raya Romero, don Rafael Lozano Lozano y don Antonio Alfaro Heredia, de Córdoba; don Pedro Cañadas Laguna y don Francisco Laguna Serrano, de Fernán-Núñez; don José Martos Caballero, de Cañete; don Alfonso Rojas García, de Pedro-Abad; don Rafael Díaz López, de Espejo, y don Ramón López Piedrahita, de Villaviciosa.

El precio de la leche

El gobernador ha dispuesto que a partir del próximo lunes 26, el precio de venta al público del litro de leche de cabra sea de 60 céntimos.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de esta capital José Vicente Saenz Güeto y José Jurado Montes, sean conducidos a la prisión central del Puerto de Santa María.

El gobernador y los periodistas

Al recibir el gobernador civil esta mañana a los periodistas, manifestó que en vista de que no se observan las disposiciones dictadas acerca de la marcha moderada de los automóviles, tanto en el interior como en los alrededores de Córdoba, haciéndose caso omiso por los conductores y dueños de lo ordenado, está dispuesto a imponer a los infractores el máximo de multas, que se harán efectivas sin consideración alguna.

También dijo el señor Cabello Lapiedra que al objeto de conseguir que desaparezca la mala costumbre que se observa en los teatros por una parte del público, que acostumbra a acompañar silbando las piezas de música que ejecuta la orquesta o las canciones de los artistas, y estimando que ello supone una falta de cortesía en lugar cerrado que frecuentan señoras, ha comunicado a las empresas de teatros la conveniencia de rogar al público que se abstenga de aquellas manifestaciones, esperando de la cultura de los espectadores que sean atendidos los deseos de dicha autoridad, evitándole la adopción de medidas gubernativas.

Almacenistas de
café y coloniales

Carmona Hermanos y C.^ª

CÓRDOBA

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 24.—Sábado. Nuestra Señora de la Paz, Santos Timoteo y Feliciano, obispos y mártires.

Santoral y cultos de mañana

Día 25.—Domingo. La Conversión de San Pablo, apóstol. San Máximo, mr.

Festividad del día.—No contento Pablo con perseguir a los discípulos de Jesucristo en Jerusalén, pidió cartas al Sanedrín para ir a Damasco y traer presos a cuantos cristianos encontrase en la ciudad y en su tránsito. Pero el Señor que había determinado hacer del perséguir de su Iglesia un celo Apóstol de su doctrina, al acercarse a las puertas de Damasco, por medio de un rayo de luz le hizo caer en tierra y le dijo:—«Saulo, Saulo, ¿por qué me persegues?—A lo que éste contestó:—¿Quién sois Vos, Señor?—Y el Salvador le respondió:—Yo soy Jesús, a quien tú persigues; pero en vano tiras coces contra el aguijón. Ve a la ciudad y hallarás un hombre llamado Ananías; él te instruirá en la doctrina que quiero que desde hoy más prediques».

Santo Evangelio.—Del capítulo VIII, versículos 1 al 3, según San Mateo:

«En aquel tiempo, como descendió Jesús del monte, le siguieron muchas gentes, y vino un leproso, y le adoraba diciendo: Señor, si quieres puedes limpiarme. Y extendiendo Jesús la mano le tocó diciendo: Quiero. Sé limpio. Y luego su lepra fué limpiada. Y le dijo Jesús: Mira, que no lo digas a nadie; más vé, muéstrate al sacerdote y ofrece la ofrenda que mandó Moisés, en testimonio a ellos. Y habiendo entrado en Cafarnaum, se llegó a él un centurión, rogándole y diciendo: Señor, mi siervo, paralítico está postrado en casa, y es reciamente atormentado. Y le dijo Jesús: Yo iré y lo sanaré. Y respondiendo el centurión, dijo: Señor, no soy digno de que entres en mi casa; mas mándalo con tu palabra, y será sano mi siervo. Pues también yo soy hombre sujeto a otro, que tengo soldados a mis órdenes, y digo a éste: ve, y va; y al otro: ven, y viene, y a mi siervo: haz esto, y lo hace. Cuando esto oyó Jesús, se maravilló y dijo a los que le seguían: Verdaderamente os digo que no he hallado fe tan grande en Israel. Y os digo que vendrán muchos de Oriente y de Occidente y se sentarán con Abraham e Isaac y Jacob en el reino de los Cielos; mas los hijos del reino serán echados en las tinieblas exteriores; allí será el llanto y el crujir de dientes. Y dijo Jesús al centurión: Ve, y como creíste, así te sea hecho. Y fué sano el siervo en aquella hora.»

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en San Pedro Alcántara, y lo costea doña Francisca Enrile, viuda de G. de los Ríos, por su esposo.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 25, domingo, a Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

Cultos

San Cayetano.—El día 25, domingo cuarto del presente mes, se celebrará en esta iglesia la función mensual del Santo Escapulario, por el orden siguiente:

Por la mañana a las ocho, misa de comunión general, con acompañamiento del órgano.—A las nueve, tercera y misa cantadas. Por la tarde a las cuatro y media, exposi-

ción de S. D. M., rosario, sermón que predicará el M. R. P. Rafael de Santa Teresa, superior de la comunidad, bendición con el Santísimo y procesión con la veneranda imagen de la Santísima Virgen del Carmen.

Media hora antes de la función de la tarde tendrán su reunión acostumbrada los terciarios de la Santísima Virgen del Carmen

Un siglo anticipado

Profecías de un neurasténico

24 Enero 1975.

En las excavaciones que se hacen en la Puerta de Sevilla para la construcción del edificio del Gran Teatro Lírico, se descubrió el cadáver de un hombre, como de 50 años de edad y de facciones demasiado feas. Tiene este cadáver la rara y nunca vista cualidad de hallarse en perfecto estado y elegantemente vestido, sin tener ni una mancha en su indumentaria. Es un muerto que parece un vivo; no le falta más que hablar, por eso presumen muchos si habrá sido concejal.

El pueblo estima este descubrimiento de milagro de Fray Daniel Aguilera, recién beatificado, que tantos bienes sembró en la prensa cordobesa.

Los hombres de ciencia estudian con detenimiento este descubrimiento. El sabio y centenario doctor Roncal dijo, con la autoridad que todos le reconocen: «Qué milagro ni qué cebolletas. Esta pinta—dijo señalando al muerto—no es una cosa del otro mundo ni mucho menos, es un escritor muy mediano, que en la prensa local maltrató la gramática con el pseudónimo «P. León». Registrado el cadáver se le halló una peseta quince céntimos, único capital que para tan largo viaje le dejaron los usureros, y unos cantares de Antonio Arévalo, a los que, según opinión del sabio doctor citado, se debe la no descomposición, porque estos versos no hay gusano que los trague.»

Ha sido reelegido presidente del «Club del Niño de la Palma» don José Castillo Plasencia.

Ayer fué confirmado nuestro angelical compañero Mariano Martínez Alguacil.

Ha sido declarado monumento nacional la casa que ocupó la recaudación de contribuciones de la zona de Montoro, en donde hacía penitencia el santo varón de las finanzas don Rafael Jiménez Amigo.

P. L.

Sucesos y denuncias

Auriga denunciado

Por una pareja de guardias de Seguridad, ha sido denunciado el cochero de plaza Pedro García Salamanca, por dejar abandonado el vehículo que conducía en la calle Braulio Laportilla e interceptar el tránsito.

El autor de un hurto

En las vías de la playa de la estación central ha sido detenido por los agentes de Vigilancia el joven de 16 años, vecino de Sevilla, José Torres Pedrajas, el cual fué sorprendido merodeando en sitio próximo a unos vagones de mercancía.

El referido joven se ha confesado autor del hurto de una bicicleta, quedando a disposición del juzgado correspondiente.

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistido de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo el joven de quince años Francisco Millán Moreno, domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad.

El can es de la pertenencia de la vecina de dicho barrio Josefa Espejo.

Por insultos y maltratos

A requerimiento de Dolores Moreno Moreno ha sido detenido Alfonso Sánchez Cot, domiciliado en la calle de Postrera, por insultar y amenazar a aquélla.

También, a requerimiento de la citada Dolores Moreno y de otra hermana suya llamada Isabel, ha sido detenido Manuel Sánchez Rey, por maltratar a ambas.

Los detenidos han quedado a disposición del juzgado municipal respectivo.

LOCALES

Mañana a las once, se verificará en el Hospital Militar de la plaza el reconocimiento de presuntos inútiles.

—Se encuentra en Córdoba el acreditado odontólogo de Montilla don Nicolás Hurtado.

—También está en Córdoba el novel matador de novillos Manuel Sousa.

—En Palma del Río y en plena juventud ha dejado de existir la señorita Trinidad Alcalde Jiménez, prima de nuestro corresponsal de Valsequillo don Luis Delgado, a quien enviamos nuestro pésame.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

Maiz Plata, Maíz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

Crónica internacional

El Cardenal Maffi contra el fascismo

Para que el descenso del fascismo, en la opinión italiana, fuese mayor, sólo faltaba la pastoral que el Cardenal Pietro Maffi, Arzobispo de Pisa, acaba de publicar condenando enérgicamente los extravíos de su actuación.

Luego del inicuo asesinato de Jacobo Matteotti y de la publicación del alegato de César Rossi—jefe de la oficina de Prensa, en la Presidencia del Consejo,—hoy encausado por motivo de tal crimen, que ha dado lugar a la nereniana persecución contra la prensa italiana, que hemos visto, por aparecer en dicho folleto la personalidad de Mussolini en concomitancias con los que perpetran los atentados, no más quedaba un documento eclesiástico, como el de Monseñor Maffi, con la autoridad moral que le conceden el haber sido uno de los candidatos al Papado en el último Cónclave, la influencia que le distingue en el Vaticano, las simpatías que goza en el mismo Quirinal y, sobre todo, el ser hoy una de las más grandes figuras de la Iglesia católica, por su apostolado social, para ponerle el *imprimatur* al fascismo.

En la referida pastoral, el ilustre Arzobispo de Pisa arremete contra el fascismo y protesta virilmente de los atentados que contra las personas está realizando, por lo que ha sido muy leída en toda Italia y objeto de general comentario, ante la gran sensación que ha producido por venir del mencionado príncipe de la Iglesia.

La misma Pisa fué teatro de los atropellos fascistas contra los católicos tiempo atrás, y al ver hoy publicada esa pastoral, que será histórica, pensamos cuál habrá sido luego la conducta del fascismo, sin enmienda posible desde entonces a ahora, para decidirse un hombre de gobierno y disciplina tan grande como el Cardenal Maffi, acreedor al respeto de todos, a levantar el báculo de su jurisdicción sobre las conciencias, contra el actual Gobierno, amparador de todas las violencias, cuando éstas niegan las máximas más sublimes del Evangelio.

Poco a poco se va haciendo la luz; el fascismo encarna las teorías paganas de la estatolatría y la divinización de la fuerza. Corolario digno del bolchevismo, ambos incubados por el azote de la guerra, se ofrecen hoy como dos pústulas a sufrir por la humanidad doliente, tanto, que el eje de las naciones se ve así amenazado de oscilar entre las alternativas de uno u otro morbo, que todos los extremos son viciosos.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz
oídos.—Braulto Laportilla, 3, principal.

**DOCTOR CABALLERO
DENTISTA**

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

De cinematografía**Magnífico trabajo de Lon Chaney**

El papel de Chaney es proeminente y puede decirse sin temor a equivocarse que retrata fielmente el carácter del jorobado en todo su repulsivo aspecto. En su caracterización, que según asegura la casa editora invertía varias horas al día cuando tenía que filmarse alguna escena de esta película, es una obra maestra de personalización de un tipo desagradable. Y cuando el arte de un actor puede ser tan fácilmente exteriorizado bajo tan repulsivo disfraz, demuestra que ha de estar dotado de aptitudes excepcionales.

Patsy Ruth Miller y Ernesta Torrence, en los papeles de «Esmeralda» y de «Cloplín», respectivamente, son los dos personajes principales después de Lon Chaney. Por último, en su papel de «Cuasimodo», el jorobado domina en la mayor parte de las escenas. Numerosas veces el jorobado aparece con todo detalle, especialmente cuando se le vé en la rueda en la plaza que hay ante la catedral, y eso permite a los espectadores contemplar perfectamente su estupenda caracterización.

Norman Kerry representa el papel de Phoebus, capitán de la guardia, y en su papel hay algunas diferencias con la verdadera acción del libro. Hugo lo describe en la novela como un soldado típico de la época, semejante al tipo de Pistol de Shakespeare y con los únicos instintos propios de su profesión. En la película aparece como refinado cortesano, que finalmente conquista a «Esmeralda». Esta última no es ahorcada según refiere la novela, sino que en la película perece en brazos de su amante.

Además, con objeto de evitar prejuicios se han hecho otras variaciones radicales en los personajes.

TRIBUNALES**Vistas para el lunes**

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará el próximo lunes la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por el delito de hurto, contra Eufasio Moreno Basurte y otro. Serán defendidos por los abogados señores Cruz Ceballos y Gosalvez.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa instruida por estafa, en el juzgado de Córdoba, contra Juan Tariña Bonilla. La defensa estará a cargo del letrado señor Pavón.

En la sección segunda se verificará otro juicio de la causa por hurto, procedente del juzgado de Baena, contra Antonio Arroyo y cuatro más. Están encargados de las defensas de los procesados los señores Mir, Colinet y Gosalvez.

En la tercera sección se verá otra causa, también procedente del juzgado de Baena y por el mismo delito de hurto, contra Rafael Cruz Aceituno. Le defenderá el abogado señor Hidalgo.

Absueltos

Por el tribunal de la sección primera han sido declarados absueltos Plácido Gómez Castro y tres más, procesados por hurto por el juzgado de Castro del Río.

Sección de Primera Enseñanza**Destinos**

Solicitan destino por el quinto turno don Antonio Quirós Cantero, de Pozoblanco; don Francisco Pérez de Gracia; don Alfonso Adamáz Montilla y don José Serrano García de Córdoba.

Propuesta

La alcaldía de Bujalance remite propuesta de médicos titulares y forense para el reconocimiento del maestro de aquella localidad don Lucas García Alvarado.

Certificación

Ma sección de Jaén remite certificación solicitada por el maestro de Posadas don Eloy Vico Calderón, relativa al percibo de gratificación por la enseñanza de adultos.

Posesión y cese

El alcalde de Montalbán comunica haberse posesionado del cargo la auxiliar interina doña María Jurado Moreno y el cese de doña Josefa Moyano Navarro.

Abandono de destino

Telográficamente comunica el delegado gubernativo de Fuentes Obejuna, que el maestro de la aldea de Cuenca don Antonio Romero Escudero, tiene abandonado su destino desde las últimas vacaciones y está cerrada la escuela.

Devolución

La Dirección general devuelve para que sea autorizada por el interesado una notificación que le fué hecha sobre baja definitiva por no haberse posesionado del cargo de funcionarios de Baleares, don Angel Larriua y López de Cervantes.

POR LOS PUEBLOS**La autora de un hurto**

La guardia civil de Pueblonuevo ha detenido a la vecina de dicho pueblo Brígida González Martín, como presunta autora de la sustracción de 250 pesetas en billetes a Juan Parra Blázquez, en cuyo domicilio prestaba sus servicios domésticos.

La detenida quedó a disposición del juez municipal de aquella localidad.

Por amenazas

Comunica la guardia civil de Belmez que a virtud de denuncia por escrito hecha por la vecina de aquella villa Dolores Toro García, ha sido detenido Francisco Aragonés Pérez, el cual amenazaba e insultaba frecuentemente a la denunciante y a una sobrina suya llamada Dolores Aragonés, hija del Francisco, así como negarles los medios de subsistencia y tenerlos recluidos en una habitación sin poder comunicarse con persona alguna.

Francisco fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

Por hurto

A la llegada del tren carreta descendente a la estación de Montoro, fué detenida la vecina de Villa del Río Asunción Platón Platón, autora del hurto de un pañuelo de seda a la vecina de Villafranca Josefa Garrido Villegas.

Asunción, con el pañuelo de referencia, quedó a disposición del juzgado.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Hallándose comprendidos en el alistamiento de esta capital para el próximo reemplazo los mozos nacidos en la misma el año 1904, que a continuación se expresa, y desconociéndose la residencia actual de aquellos y la de sus padres, se les cita por medio del presente para que comparezcan al juicio de rectificación que tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, el domingo 25 del que rige y en los días siguientes, hasta el cierre definitivo que será el 8 de Febrero próximo, durante cuyo plazo podrán hacerse las reclamaciones que procedan sobre sus inclusiones en este alistamiento, o comprobar haberlo sido en el de otros pueblos, advirtiéndoles que de no verificarlo les parará el perjuicio a que haya lugar.

Córdoba 16 Enero de 1925. —Ricardo Revuelto.

(Conclusión de la lista)

Bautizados en Santa Marina

Andrés Carmona Ranchal, hijo de Manuel y Francisca; Angel de la Virgen Jiménez, de José y Carmen; Antonio Castro Caballero, de Antonio y María Jesús; Antonio García Blanco, de Antonio y Dolores; Antonio Gutiérrez Vera, de José y María; Antonio Hernández Moreno, de José e Isabel; Antonio Rodríguez de Dios, de Manuel y Amalia; Antonio Roldán Megias, de Francisco y Concepción; Catalino García Velasco, de José y Francisca; Federico Fernández Gosano, de Federico y Fernanda; Francisco Guíl García, de Juan y Eloisa; Francisco Hidalgo Martínez, de Rafael y Rafaela; Francisco León Crespo, de Antonio y Francisca; Francisco Muñoz Lozano, de José y Carmen; Francisco Puch Seves, de Luis y Petra; Francisco Ramírez Morales, de Manuel y María Antonia; José Carmona Redondo, de José y Tránsito; José Fernández Lorenzo, de Juan y Dolores; José González Martínez, de Diego y Concepción; José González Quesada, de Manuel y Angela; José Recio Moreno, de José y Trinidad; José María Toscano García, de José y Carmen.

Luis Moreno Fuentes, de José y Victoria; Manuel García de la Mata, de Manuel y Rafaela; Manuel Guillén López, de Rufina; Manuel Lozano Villar, de Manuel y Antonia; Manuel Martínez Aranda, de José y Vicenta; Manuel Martón Vargas, de Manuel y Josefa; Manuel Moyano Rosales, de Manuel y Rafaela; Manuel Pino Balseira, de Manuel y Brígida; Manuel Rodríguez Luna, de Francisco y Ana; Manuel Tejero Moreno, de Antonio y Encarnación; Miguel Figuerola Acévodo, de Antonio y Dolores; Pedro Perea Cáceres, de Francisco y Agustina; Rafael Asencio Benítez, de Rafael y Amalia; Rafael Benavente Navas, de Antonio y Carmen; Rafael Carmona López, de Antonio y Francisca; Rafael Encina Rey Ferrer, de Antonio e Isabel; Rafael García Díaz, de Angel y Josefa; Rafael León Moreno, de Rafael y Consuelo; Rafael Molto Alonso, de Joaquín y Encarnación; Rafael Pérez Álvarez, de Antonio y Dolores; Rafael Vargas Rojas, de José y Josefa; Ramón Ramos Camacho, de Juan y Juana.

Bautizados en San Miguel

Antonio Rodríguez Martínez, de Argimiro y Ana; Cándido Luque Valenzuela, de

Antonio y Socorro; Diego Gómez Berruga, de Francisco y Pilar; Francisco Palomo Pino, de Francisco y Carmen; José Linares Mendoza, de José y Rafaela; José López León, de José y Rafaela; Juan Vázquez Lara, de Rafael y Antonia; Luis Martínez Carro, de Victoria; Manuel González Lozano, de Rafael y Antonia; Manuel Lozano Barrios, de Manuel y Ascensión; Manuel Serma Alijo, de Enrique y Carmen; Manuel Serrano Jiménez, de Antonio y Antonia; Miguel Sánchez Romero, de Santiago e Isabel; Pablo Delgado Mejías, de Pablo y Araceli; Pedro Vicco Carreras, de Millán y Heliana; Rafael Beltrán Ríos, de José y Tránsito; Rafael Castro Zafra, de Francisco y Natividad; Rafael García Molina, de Rafael y Dolores; Rafael Ramírez Romero, de Agustín y Josefa; Rafael Rico Carreras, de Millán y Heliana, y Virgilio Castro Galán, de Bartolomé y Juana.

Bautizados en San Nicolás

Antonio Lucena Rodríguez, de Eduardo y Dolores; Antonio Tapia López, de Antonio y Carmen; Emilio Losada Drake, de Eduardo y Virginia; Fernando Cabrera Rodríguez, de Fernando y Encarnación; Francisco Cañero Castillo, de Rafaela; Joaquín González Noguerón, de José; José Cañas Simancas, de Juan y Enriqueta; Luis Mena López, de Luis y María; Manuel Blancas Pérez, de Ricardo y Josefa; Manuel Rojas Expósito, de María; Mariano Hidalgo García, de Juan y Ana; Miguel Bailach Gea, de José y Dolores; Rafael Gómez Traperero, de Manuela, y Tomás Molina Fernández, de Tomás y Consuelo.

Bautizados en San Pedro

Andrés Morillo García, hijo de Pascual y Catalina; Antonio Barbudo Luque, de José y Rafaela; Antonio Bruzo Domínguez, de Pablo y Francisca; Antonio Moyano Zorro, de Francisco y Lucía; Antonio Pavón Recio, de José y Rita; Antonio Serena Perra, de José y Dolores; Antonio Vera Estévez, de Francisco y Dolores; Federico González Moraga, de Alejandro y Enriqueta; Felix Gil Cruz, de José y Francisca; Francisco Alvarez Martínez, de Angel e Isabel; Francisco Barea Pérez, de Rafael y Rafaela; Francisco Cantos Andreu, de Antonio y Carmen; Francisco Ortiz Liñán, de José y Rosalía; Francisco Zafra Garrido, de Francisco y Ana; José Enriquez Recio, de Fernando y Rosario; Manuel Herrero Fuentes, de Leonardo y María; Manuel Merlo Fierro-Flores, de Bartolomé y Aurora; Manuel Rey Deza, de Antonio y Carmen; Mariano Rodríguez Gálvez, de Mariano y Patrocinio.

Miguel Pérez Rojano, de José y María; Miguel Santoja Junquillo, de Rafael y Francisca; Rafael Alvarez Losada, de José y Dolores; Rafael Austria Capilla, de Federico y Carmen; Rafael Ballesteros Alhama, de Eugenio y Fuensanta; Rafael Contreras Ruiz, de Camilo y Genoveva; Rafael Molina Montiel, de José y Pilar; Rafael Pareja Ortiz, de Rafael y María; Rafael Pinto Sevillano, de Carmen; Rafael Trujillo Villalva, de José y Serafina, y Ramón Tortés Aguilar-Tablada, de Augusto y Rafaela.

Bautizados en Santiago

Antonio Ambrosio Guillén, hijo de Antonio y Magdalena; Antonio Simón Morejón, de Mariano y Lucrecia; Bernardo Rodríguez Lora, de Francisco y Rafaela; Celerino Martínez García, de Francisco y Teresa; Eduardo Ruiz de la Rosa, de Eduardo y Librada; Francisco Alarcón Gómez, de Manuel y Antonia; Francisco Valderramas Navajas, de Alfonso y Ana; José Marmol Zamora, de Cristóbal y Ana; José Páez Deogracias, de José y Antonia; José Rodríguez Aroca, de Rafael y Julia; Juan José Jaraba, de Leocrecia; Juan León Fernández, de Pedro y Josefa; Juan Antonio Sánchez Granados, de Juan y María; Manuel Martínez Martín, de Juana; Manuel Ruiz Guillén, de Miguel y Ana; Manuel Sánchez Granado, de Juan y María; Rafael Beltrán Carrasco, de Francisco y Adela; Rafael Caballero Alvarez, de Francisco y Dolores; Rafael Domínguez Nicol, de Antonio y María; Rafael Fernández Galisteo, de Manuel y Concepción; Rafael Hinojosa Molina, de Rafael y Luisa; Rafael Merino Elías, de Rafael y Dolores; Rafael Priego Rodríguez, de Rafael y Juana, y Salvador Gil César, de José y Amalia.

Bautizados en Nuestra Señora de los Angeles

Antonio Quesada Santos, hijo de Francisco y Gregoria; Felipe Ortiz Padilla, de Antonio y Josefa; Felipe Rodríguez Gómez, de José y Francisca; Fernando Yuste Castillo, de Francisco y Alfonsa; Francisco Anastasio Alvarez Aguilar, de Francisco y Luisa; Francisco Cobos Quero, de Antonio y María; Luis García Infante, de Antonio y Rosa; Manuel Cubero Luna, de Manuel y Carmen; Manuel Quesada Sánchez, de Antonio y Rafaela; Miguel Cejas Rodríguez, de Manuel y Dolores; Rafael Carmona Chámizo, de Francisco y Josefa; Rafael Jiménez Guerrero, de Rafael y Carmen; Rafael Pintor Rodríguez, de Francisco y Carmen.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Para la historia del juego de Foot-Ball

Muchos autores son de opinión que el origen del «foot-ball» hay que buscarlo entre los pueblos antiguos del Mediterráneo; y hay quien sostiene que los juegos de «follis» «episkyrus» y «harpastum» fueron introducidos en la Gran Bretaña por las legiones romanas, evolucionando, más tarde, hacia el juego que ahora conocemos con el término de «foot-ball».

Investigaciones modernas acerca de los juegos «follis» y «episkyrus» hacen constar que esos juegos eran ejercicios tranquilos y pacíficos y absolutamente libres de peligros. El «harpastum» se juega con un pelota pequeña, tratándose de agarrarla en medio de una turba de adversarios. Dicho juego estuvo muy en boga en tiempos de los emperadores romanos, y no se trataba de introducir la pelota en ningún «goal».

Sin duda alguna, el juego de «foot-ball», tal como lo conocemos nosotros, ha surgido del grupo de juegos del Oeste de Europa, como son «hockey», «bandy», «shinty», «hurling», etcétera, y en los cuales se trata de forzar una pelota, ya sea grande o pequeña, a través de la defensa contraria. El juego de «foot-ball», en sus principios, era una lucha desesperada en que los accidentes y a veces la muerte, la seguían. En la literatura medieval, en donde quiera que se menciona el juego de «foot-ball» se informa, al mismo tiempo, sobre toda clase de desórdenes y accidentes.

Una historia antigua fué recientemente recordada por el «Liverpool Daily Post and Mercury»: En el condado de Chester, alrededor del año 980, cuando todavía los vikingos dinamarqueses saqueaban las costas de Inglaterra, tomaron preso a uno de los dinamarqueses y, después de decapitarlo, divirtieron pateando la cabeza por las calles. Según dice la tradición, les gustó tanto el juego, que a uno de los zapateros de la ciudad se le ocurrió hacer una pelota grande, de cuero. La historia es por cierto muy interesante, pero no parece verídica; por eso no hay razón de recurrir a leyendas improbables para sacar consecuencias.

En el poema heroico más grande y más antiguo de Irlanda, «El robo de bueyes en Cualgne» (siglo VII y VIII), hay la descripción de un juego que se parece mucho al «foot-ball».

La forma en que se ejercía el juego en aquel tiempo era la siguiente: dos bandos (de la ciudad o del condado) convenían una lucha, pero sin fijar la cantidad de jugadores que habían de intervenir: podían concurrir los que quisieran. Constituían los «goals» un foso, un vallado o un camino; se colocaba la pelota en el centro del campo, y una vez iniciado el partido, debía tratarse de meterla en el «goal» enemigo. Los bandos, que se componían de jóvenes y viejos, se precipitaban hacia la pelota, y con las manos, los pies, la cabeza, o el cuerpo la empujaban hacia adelante a través de la defensa adversaria, siendo ganador el bando que primero lograra meter el balón en la meta enemiga.

Es fácil imaginarse el ruido y el bullicio producido por el «juego». Ya en el siglo XII menciona Fitz Stephen, que todos los años, cada Martes Blanco, había grandes

luchas de esa misma clase; y en el año 1314, publicó el rey Eduardo II un decreto prohibiendo el juego de «football» «porque causaba demasiado tumulto y bulla». Reyes posteriores, Eduardo III, en 1349, Ricardo II en 1399, Enrique IV en 1401, repitieron la prohibición, entre otros motivos, porque la gente no practicaba los ejercicios con arco y flecha, olvidando así la base de la fuerza militar del país; sin embargo, parece que de dichas prohibiciones poco o nada resultaba. En Escocia, Jacobo III prohibió el «football» dos veces: una en el año 1457 y otra en 1491. Los irlandeses, más prevenidos, con una ley dada en Galway en 1523, prohiben, a favor de tirar con arco y flecha, cualquier deporte, con excepción del de la pelota grande.

La iglesia estaba de parte de los adversarios más decididos del juego. Los domingos y días festivos, la gente prefería jugar, o simplemente mirar el juego de «football» a ir a la iglesia; y Stubbes, uno de los autores moralistas de la época, escribió en su libro «Los vicios del Reino Británico», lo siguiente: «Señor, parad esos juegos dominigueros. ¿Quién puede estar tan cegado que no vea que estos ejercicios nos llevan muy lejos de la devoción y de la virtud, y nos tientan a perversiones y pecados?»

En contra de los detractores había quien tenía suficiente valor como para alabar el juego, entre otros, un tal Carey de Survey, en Cornualla (1607), que escribió así:

«La pelota, en este juego, podrá compararse mejor con un demonio, pues quien la recoge en seguida dispara como un demente, luchando y combatiendo con los que tratan de detenerla, y no bien la pierde, la pelota trasmite al jugador que nuevamente la posee la furia del anterior, mientras que el jugador desposeído se vuelve pacífico. No puedo decir, si hay que alabar el juego por su virilidad y por el ejercicio que da al cuerpo, o bien censurarle por su violencia y por la desgracia, que es su compañera. Por un lado da fuerza al hombre, lo hace resistente y tenaz, y le infunde el valor necesario para cuando se encuentre frente a frente del enemigo; y por otro es un juego muy peligroso, aunque sólo para los participantes. Generalmente, al terminar la partida se ven a los jugadores retirarse a sus casas como si regresaran de una batalla:

con la cabeza ensangrentada, las piernas rotas, los miembros torcidos y otras lesiones de importancia; sin embargo, es un juego bueno y por él no habría necesidad de molestar al procurador del Estado o al inspector de cadáveres.»

Respecto al juego de «foot-ball», un autor inglés, Gay, escribió a principios del siglo XVIII lo siguiente:

«El aprendiz deja el taller para unirse al [tropel, Muchedumbres crecientes siguen el juego [volante...»

Mientras tanto, tuvo en Francia una evolución paralela a la de Inglaterra, siendo el centro del juego Bretaña y Picardía. Estas luchas fueron un espectáculo sangriento del cual Emile Souvestre ha hecho una descripción con su relato de Francois le Souler, en su libro «Les derniers Bretons» (París 1858). Primero explica el autor lo que es la «soule». «Es, dice, una pelota grande de cuero llena de paja, por la cual luchan dos bandos, y aquel que consigue apoderarse de la pelota y llevarla a la aldea contraria es victorioso. El juego de la «soule» es el último rastro del culto que los celtas rendían al sol. La pelota con su forma de globo era la imagen del sol, y primero la tiraban al aire, iniciándose la lucha. El mismo nombre de «soule» proviene de la palabra céltica «heall» (sol) donde la «h» ha cambiado en «s».

Ahora, continúa Souvestre, sólo se juega la «soule» en los alrededores de Vannes, donde todavía se encuentra en su violencia original. Es un juego impresionante y apasionado, en el que se combaten y se lastiman mutuamente; un juego en el cual uno puede matar a su enemigo sin que se le castigue ni se le imponga pena alguna. Sucede frecuentemente que los ciudadanos luchan contra la gente del campo, y entonces la batalla se entona, por ese odio tradicional que el campesino siente hacia la gente de ciudad; el juego entonces, no resulta un combate entre bandos, sino una lucha de privilegios y de enconos personales. El participe de esas batallas campales, sea el que fuere, tiene derecho a dar golpes.

«Cuando la lucha empieza llozan ancianos, mujeres y niños para gozar del espectáculo. Los participantes de la lucha se visten con trajes bien ajustados al cuerpo para no dar a los contrarios oportunidades favorables; los campesinos se reúnen lenta y cautelosamente, mientras que los ciudadanos lo hacen con bullicio y algazara. Cuan-

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

do se han reunido todos se lee el reglamento del juego en voz alta; se estipula el premio, y luego se alejan los dos bandos a distancias iguales.

«Primero luchan los jugadores más débiles; los más fuertes se quedan detrás, animando o burlándose de los combatientes; pero poco a poco va despertándose en ellos el instinto de lucha; uno de los más apasionados entra en juego y acto seguido empiezan a luchar con furia, oyéndose solamente gemidos, blasfemias, amenazas; empieza a correr sangre y una rabia terrible se apodera de los jugadores. Mientras aquella masa extraña se mueve de acá para allá, la lucha por la pelota va reduciéndose paulatinamente, pues los más débiles caen, y solo continúan la lucha, por encima de los cuerpos de los caídos, los más resistentes. Los últimos que quedan de los dos bandos, semimortos de cansancio y de dolor, son los que, si conservan fuerzas suficientes, pueden escapar con la pelota. La postrer corrida hacia la aldea tampoco está exenta de peligros; la energía de un enemigo lleno de odio aún puede hacerla fatal, como vemos con Francois de Pontivy, llamado «le souler» (el jugador de la «soule»).

Francois había ganado gran fama como jugador, tanto que se le temía en todas las aldeas vecinas. Frente a su hogar había colgado todas las pelotas ganadas, y las mostraba con orgullo a sus enemigos. A pesar de que la edad había influido algo sobre sus fuerzas, todos los años podía agregar un trofeo nuevo a su ya numerosa colección. Sólo hubo un hombre que, durante largo tiempo, le hizo la competencia: era un campesino de Kergrist, que se llamaba Ivon Marker. Francois le rompió una costilla durante un partido, en Neuliac, en el año 1810, y de resultas de ello murió.

Su hijo Pierre Marker heredó el lugar del padre, pero también sin suerte, pues Francois le sacó un ojo durante un partido en Seglien. Pierre juró vengarse.

Un día, en un partido que se celebró en Stival, los dos adversarios se encontraron de nuevo. Francois notó con asombro que Pierre lo evadía, en vano lo llamaba: ¡Ven, paisano, que te voy a sacar el otro ojo! El campesino no contestaba, quedándose siempre a distancia. Pero una de las veces, hacia el anochecer, Francois fué tirado a tierra y sintió una fuerte patada en el abdomen dada con un zueco de herradura y vio que Pierre Marker lo miraba de una manera terrible, amenazadora: suerte tuvo de sus amigos que lo ayudaron a levantarse.

Empezó a oscurecer y la mayoría de los jugadores empezaron a retirarse de la lucha; sólo los más apasionados quedaron luchando. Francois se aprovechó de aquel instante: se apoderó de la pelota y corrió con ella a través de los campos. Lo persiguieron, pero les ganó ventaja, y perdió a los paisanos de vista. El hombre de Pontivy se paró unos instantes para respirar; todo el cuerpo le dolía; jamás había jugado una partida de la «soule» con tanta persistencia. Trató de apaciguar la palpitación recostándose en la tierra fría; luego se levantó y corrió hacia el arroyo que separa las aldeas de Stival y Pontivy. Vió los árboles situados en las orillas del arroyo, y su corazón palpó de alegría. De repente percibió un ruido suave y extraño como si

un hombre corriera descalzo; dió media vuelta y, en medio de la oscuridad, vió una sombra que se acercaba con rapidez.

Tomó el viejo jugador la pelota para huir, pues se sentía demasiado débil como para defenderse de un ataque, y por otra parte sus amigos estaban demasiado lejos para que acudieran en su ayuda. Reunió las restantes fuerzas y corrió hacia el arroyo; pero los pasos del perseguidor se oían cada vez más cerca. Francois oyó la respiración acelerada del adversario; hizo un último esfuerzo para alcanzar la arboleda, y cuando estaba ya cerca del agua oyó un grito que no le fué desconocido; quiere recorrer el último trecho que le queda para salvarse, pero vencido por el cansancio cae pesadamente encima de las piedras agudas del borde del arroyo. En el mismo instante siente una rodilla que le oprime el pecho, y la cara de Pierre, con el ojo cegado y la boca desdentada, arrimarse a la suya, sonriendo cruelmente. Instintivamente, Francois extiende la mano hacia la orilla que pertenece a su aldea—tocándola está salvado—pero Marker le agarró la mano, como si fuera un gancho de hierro.

—Estás en Stival, ciudadano—dijo Pierre—tengo derecho sobre tí.

—Déjame, paisano—gritó el obrero.

—¡Dame la pelota!

—Aquí está, tómala. ¡Déjame ahora!

—Me debes algo, ciudadano.

—¿El qué?

—¡Tu ojo!—rugió Pierre—¡tu ojo! Y gritando estas palabras dió a Francois un puñetazo en el ojo izquierdo.

—¡Suéltame, asesino!—gritó el desdichado.

—Me debes todavía otra cosa, ciudadano.

Y le dió otro puñetazo en la boca. Entonces una furia de demente se apoderó del campesino, y agarrando un zueco empezó a martillar la cabeza del infeliz.

Al día siguiente encontraron a Francois en la orilla del arroyo casi sin vida; la resistencia del viejo jugador era tan grande, que escapó de la muerte, quedando loco y maltrecho.

Cuando llevaron a Pierre ante los tribunales, contestó a las preguntas del juez, diciendo que cuando encontró a Francois se hallaba en Stival, y que era en aquella forma que se jugaba la «soule».

Lo absolvieron, pero el juego de la «soule» fué prohibido.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Para el señor alcalde

La famosa alcantarilla de la calle San Felipe

A nosotros nos parece muy bien que instalen la alcantarilla en la calle de San Felipe y en las demás vías de Córdoba.

También aplaudimos que sea sustituido el pavimento actual de piedra y guijarros por los adoquines pequeños que hoy se usan en todas las capitales y en la mayoría de los pueblos de España.

Nos parece eso bien.

Lo que nos parece mal—e interpretamos la opinión de todos los vecinos—es la serie de molestias que la famosa alcantarilla de la calle de San Felipe está causando al público desde la fecha remota que comenzó a edificarse.

Todos los días hay variedad de órdenes y disposiciones que vienen a perjudicar extraordinariamente a los transeuntes.

Y esas órdenes son dadas por obreros que, en su mayoría, tratan al público como burros de carga.

Podíamos citar muchos casos.

Un transeunte toma la acera derecha porque cree es la utilizable, y cuando va por mitad de la calle, se le arranca uno que está picando piedra y se encara con él de la siguiente manera:

—Oye tú, ya estás dando la vuelta, y cuidado con pasar más por este sitio.

—¿Es admisible esta falta de respeto al público y «señor»?

Un día se tolera el paso por una acera, al siguiente se dispone que sea por la de enfrente, más tarde por el centro y al final del día, por ningún lado.

—¿Preguntaba usted, lector y perjudicado, por el guardia que está «de puerta»?

Sí, está muy bien colocado, pero actúa solo de figura decorativa; porque sabe menos que usted por donde tiene que ir.

Que se construyan alcantarillas, que se efectúen todas las mejoras posibles, pero un poco de más respeto y de más prisa. ¡Porque lo de la alcantarilla de San Felipe es para tomarlo a broma!

Esperamos que el alcalde interino, señor Revuelto, se hará eco de este suelto que estimamos atendible.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Las rebajas de EL METRO

GUERRA AL FRIO Y GUERRA A LOS PRECIOS CAROS

Aprovechen esta oportunidad que «El Metro» ofrece al público en general. Visiten la casa y vean los artículos rebajados y de ocasión.

Ustedes se defenderán del frío, vestirán bien y gastarán poco dinero. «El Metro» tiene por sistema dar artículos buenos a precios bajos, y sobre esta práctica, en la actualidad una rebaja de precios por fin de temporada y compras de ocasión que está recibiendo.

Grandes existencias de retazos, confecciones y géneros de punto de lana muy rebajados.

Pagos sobre mercancías Casa Central: Marmel de Bañuelos, 2
Precios fijos Sucursales: San Agustín, 30
Doñes, 29 y 31

Información telefónica

Esta noche en el expreso saldrá el Rey para la cacería de "Doñana"

Detalles finales del homenaje a los soberanos.-El gran mitin municipalista del Monumental Cinema.-Brillantísimo discurso del alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.-El Presidente del Directorio despacha largamente con S. M.-Otras noticias de interés.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 24, de las 15 a las 19.

Despachando con el Rey

A primera hora de la mañana estuvo en Palacio el presidente del Directorio general Primo de Rivera.

El despacho con el Monarca duró hasta poco después de las once.

A dicha hora dirigióse en el automóvil oficial al Monumental Cinema, para tomar parte en el mitin municipalista.

Comisiones en Palacio

La representación del Ayuntamiento de Cádiz, presidida por el alcalde don Agustín Blázquez, estuvo en Palacio entregando a S. M. el pergamino en el que se les nombra alcaldes honorarios.

La comisión de Burgos, presidida por el cardenal Banlloc, entregó a don Alfonso el bastón de alcalde.

El Rey, primer agricultor de España

Después de despachar con el marqués de Estella recibió el Rey la visita de una nutrida comisión de Cámaras Agrícolas de España, que hizo entrega a don Alfonso del pergamino nombrándolo primer agricultor de España.

La comisión estaba formada por los presidentes de las Cámaras Agrícolas de Sevilla y Granada; representaciones de la Asociación general de Agricultores de España; de las Cámaras oficiales agrícolas de Oviedo, Toledo, Teruel y Huesca; delegados de los Consejos provinciales de Fomento de Badajoz, Avila, Guadalajara y Victoria; representantes de los sindicatos agrícolas de Venta de Peña, Aguilera y Aljarafe y federaciones agrícolas de Levante y del Ebro.

El mensaje de las Diputaciones

El mensaje que las Diputaciones han entregado al Rey, y que anteriormente señalamos, es estilo Renacimiento, escrito en pergamino.

El texto dice: «Reunidas en magna asamblea las Diputaciones de toda España, acordaron por unanimidad rendir a V. M. el testimonio de la más sincera y leal adhesión de todas las provincias españolas.»

El dirigible "España"

El Rey contestará al mensaje que le ha enviado Cataluña, por medio del dirigible

«España», por cuyo conducto enviaron los catalanes el mensaje de salutación y adhesión al Soberano.

Los gigantes y cabezudos

Los gigantes y cabezudos de Zaragoza estuvieron bailando ante el Palacio Real.

Los Reyes asomáronse al balcón, siendo aplaudidos con entusiasmo.

Las diputaciones entregan un mensaje a don Alfonso

Una comisión de la Diputación de Madrid y la Mancomunidad, en nombre de las demás entidades de provincias, hizo entrega esta mañana al Monarca de un mensaje de adhesión al Rey.

Adheridos al homenaje

Los pliegos colocados en Mayordomía de Palacio se llenan rápidamente de firmas.

Entre los adheridos en el día de hoy, figuran los exministros conde de López Muñoz y Gimeno y el conde de San Luis.

El viaje del Rey al coto "Doñana"

En el expreso de Andalucía saldrá el Rey esta noche para Sevilla, con objeto de trasladarse al coto «Doñana», propiedad del duque de Tarifa, donde se verificará una cacería en su honor.

Permanecerá tres días cazando.

El gran mitin municipalista de esta mañana

A las once de la mañana, media hora después de la señalada, dió comienzo hoy el mitin municipalista en el Monumental Cinema.

El local hallábase lleno de público.

En los alrededores del local aglomeróse un inmenso gentío que a toda costa quería penetrar en el Monumental.

Fuerzas de Seguridad cuidaban de mantener el orden.

En las plaza de la Cibeles y Neptuno se habían colocado potentes alza-voces para que el público que no podía penetrar en el Cinema escuchase los discursos.

A las once y cinco minutos penetró en el local el alcalde de Madrid, conde de Vallellano, que fué acogido por una salva de aplausos.

Poco después llegó el alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, que fué objeto de una cariñosísima acogida.

Le seguía el capitán general de Madrid don Ricardo Burguete, que también fué aplaudido.

A las once y media se detuvo el automóvil del marqués de Estella.

El público, al notar la presencia del presidente del Directorio, le tributó una sentida manifestación de simpatía.

Discurso del alcalde de Madrid

Se hizo el silencio a costa de grandes esfuerzos dado el llenazo que hay y levántase, en primer término, el alcalde de Madrid conde de Vallellano.

Sus primeras palabras son de elogio al Ejército de Africa.

Ensalza a sus compañeros de provincias allí presentes.

He de ser breve—continúa—porque la nota política de este mitin será dada por el marqués de Estella.

Dice que Madrid es la Patria común, y estos actos significan la unidad nacional. Aquí se reunen los sentimientos de los pueblos. (Gran ovación).

Dirigiéndose al marqués de Estella dice: «Con la autonomía municipal, señor presidente, rompisteis las cadenas que oprimían a los municipales.»

Se oyen vivas al alcalde de Madrid. Este dice:

—«¡No, aquí no hay más vivas que a España y al Rey...!»

(Nueva ovación que dura largo rato.)

Continúa su discurso y dice que se muestra confiado de la obra que se realiza. Esta obra no la disfrutaremos nosotros; la disfrutarán nuestros hijos y haremos el mayor bien que se conoce.

La concurrencia aplaude largamente al alcalde de Madrid.

Acto seguido levántase

El diputado provincial por Segovia

Don Segundo Gilo, diputado por Segovia, dedica un saludo al alcalde de Madrid, a los oradores que han de seguirle y muy especialmente a Primo de Rivera.

Considera la ley municipal como la más democrática desde las Cortes de Cádiz.

Confía en el resurgimiento de las diputaciones provinciales.

Termina su breve discurso dando las gracias al pueblo de Madrid y felicitándose del éxito de los actos celebrados en la corte. Es muy aplaudido.

El alcalde de Córdoba

A continuación ocupa la tribuna el alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde.

Su presencia es acogida con una imponente ovación que dura largo rato. Se oyen numerosos vivas a Córdoba.

El señor Cruz Conde, emocionadísimo, comienza su discurso.

Dice que los deberes de los ciudadanos obligan a éstos a hablar en actos tan solemnes como el presente.

Habla del Estatuto municipal, como oferta de lo que ha hecho el Directorio a plazo fijo.

Yo acostumbro a ser práctico, no teórico. En los meses escasos que llevo de alcalde he comprobado que el Estatuto municipal ha vencido por completo al caciquismo.

Este Estatuto enseña a los pueblos a gobernarse a sí mismo.

Haciendo gala de gran cultura resalta los antiguos Concejos que se reunían en Asambleas populares.

Se refiere al carácter del estatuto en el que hay dos tendencias: variedad municipal y Monarquía absoluta.

Hace historia de los famosos Comuneros, que no eran otra cosa—dice—que los generales del Directorio actual.

Se habla de la revolución, y esto es llevar a la patria la anarquía.

Pertenecer al Ejército no quiere decir incompatibilidad para gobernar con capacidad.

El Directorio será circunstancial y breve. (Una voz: «¡veinte años!»)

El alcalde de Córdoba, dirigiéndose al presidente le dice:

«Permitidme que os recuerde la fecha del 13 de septiembre.»

España os puede agradecer el sacrificio hecho por ella. No puedo dejar de recordar en estos instantes aquellos días que con el ilustre presidente actual, pertencí a la Capitanía general de Barcelona.

Hay que terminar la obra comenzada, para lo cual me tendréis a vuestro lado.

Todavía son muchos los retraídos. A éstos hay que convencerles para lograr aplastar a la antigua política.

Vuestra obra no puede quedarse así por tener contraído el compromiso de salvar a la patria. (Gran ovación.)

El alcalde de Córdoba termina su discurso excitando a todos a laborar en la salvación de la Patria, que es la obra del Directorio.

Gran ovación.

Se oyen muchos vivas a Córdoba, y el señor Cruz Conde es muy felicitado.

El director general de administración local

El señor Calvo Sotelo, que sucede en el uso de la palabra al alcalde de Córdoba, dice que esta manifestación de alcaldes, es una manifestación de adhesión a la Monarquía.

Los alcaldes presentes, a pesar de haber sido nombrados por R. O., son los verdaderos alcaldes populares.

Han logrado pagar las deudas que han dejado los políticos profesionales.

El pueblo español es profundamente monárquico.

Los gobernantes anteriores no supieron tratar al pueblo como los actuales. Por eso

triumfa el Directorio y cuenta con la confianza completa del país.

Se combate al Gobierno actual por dos cosas: Por la suspensión de las garantías y por el cierre del Parlamento.

Yo digo que hubo un Gobierno liberal que tuvo suspendidas las garantías más tiempo que lleva el Directorio.

Antes costaba cada sesión de Parlamento 176.000 pesetas.

Tenían sin aprobar las cuentas del país desde el año de 1906.

Termina su discurso ensalzando al Directorio. (Ovación.)

El marqués de Estella

Al levantarse el presidente del Directorio es objeto de una ovación, que dura largo rato.

Dice que el Directorio ha venido a resolver cuatro problemas fundamentales para la vida del país: el militarismo, la revolución, la situación económica y el problema de Marruecos.

Comprendo que todos no se han solucionado, pero algunos sí, y otros llevan camino de resolverse conforme al deseo de la opinión.

Continúa su discurso, siendo interrumpido en varios periodos del mismo, por los aplausos de la extraordinaria concurrencia

HOTEL SUIZO Tarifa, 6 (en la Campana) SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

ENFERMA

Se halla gravemente enferma en Montoro la señora doña Camila Cabello, madre política de nuestro estimado amigo don José Carrillo Pérez, quien con tal motivo marchó en el rápido de hoy a dicha ciudad.

Gran regalo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manriquez, 6.

Caduca el día 29 de Enero

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

R. I. † P. A.

QUINTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Francisco Solano Pérez Jurado

Que falleció el día 26 de Enero de 1920, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Los señores sacerdotes que celebren el Santo sacrificio de la Misa desde las ocho en adelante en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio el día 26 del corriente, lo aplicarán en sufragio por el eterno descanso del alma de dicho señor. Con el mismo fin habrá ejercicio Eucarístico y responso después de oraciones.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores en sus oraciones, Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.-Teléfono 337.
Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante adyacentes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

YA LLEGÓ

— Hoy a toda persona que quiera gastar el dinero bien solo una vez, haga las compras de cortantes, procedentes de Solingen. Todos cuantos artículos se venden en esta casa se dan garantizados. La práctica de su dueño unida a la del fabricante, es la mejor garantía.—DOMINGO DÍAZ, casa que vende las escopetas y pistolas. Estas armas son preparadas por el Banco Oficial de Pruebas. Se arreglan toda clase de instrumentos cortantes.

Espartería, 18.—Córdoba.

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

Se vende en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la Electrolisis (Depilación Eléctrica).

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Anuncios económicos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Almoneda.—Se hace almoneda urgente por tenerse que ausentar de esta población, de muebles y enseres en la calle de Braulio Laportilla, número 2, piso 2.º, derecha, de once a una y de cuatro a seis.

Almoneda.—Un estrado de yute, compuesto de un sofá, dos butacas y seis sillas; una mesa de centro con piedra de mármol y dos escupidores de piedra. Laportilla, 2, portería.

Arrendamiento.—Desde el día de un piso cómodo, con habitaciones higiénicas, luz eléctrica, agua, inodoro y azotea con preciosas vistas. Gran Capitán, 24, bajo, derecha.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Cervecería.—Se vende una con amplio local, amueblada y en sitio céntrico. Excelentes bebidas. Razón: Sevilla, número 14.

Del Hotel Regina al Hotel Simón se ha extraviado una sortija con diamantes. Se ruega al que la encuentre la devuelva al Hotel Simón. Se gratificará.

Freiduría Malagueña.—Desde hoy hay pescado de todas clases, almejas superiores a 1 peseta kilo. Siete Rincónes número 1.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Huéspedes.—«La Esmeralda», habitaciones amplias y bien ventiladas, servicio esmerado, precios módicos, para estables y transeúntes. No equivocarse. Céspedes, número 5, Emilio Laguna.

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rücker.—Cañas y accesorios. Papel de música.

Indante con la carretera de Santo Domingo, al pago de la «Palomera», se venden 25.000 metros de terreno, propios para casa de recreo, con inmejorable situación. Informes: Julio Burell, 3, B.

Naranjas chinas, superiores, se venden a 2'50 y 3'50 el ciento en la calle Mucho Trigo, número 37.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un portal y dos habitaciones para industria en la calle Doce de Octubre sin número y también se venden 15 veladores de hierro plegables y varios tableros de madera para un quiosco de 18 metros de largo. Razón Reyes Católicos, 11.

Se ofrece ama para media leche. Razón Montero, 16 Concepción Palomino.

Se arrienda casa en el mejor sitio de Cerro Muriano. Dan razón en la calle Sevilla, número 2, primero, izquierda.

Se arrienda desde San Juan la casa número 48 de la plaza de San Andrés. Dan razón en Montilla, calle Aguilar Tablada, 55, don José Salas.

Se desea comprar corral o solar dentro de la capital. Dirigirse, Santa Inés sin número, esquina a la Magdalena.

Se vende una vaca suiza recién parida, con srastra macho. También se cedé la leche de dicha vaca. Para tratar Gregorio Sánchez, calle Pí y Margall, 51.—Montilla.

Se vende una casa recién construida para entregar la llave en el día, con pozo y un gran corral. Para verla y tratarla, Huerto San Agustín, número 6.

Se venden bancos de platería y herramientas y algunos enseres de casa. Razón Grajea, número 6.

Se arrienda local propio para establecimiento, con vivienda. Rejas de Don Gómez, sin número, esquina a la calle Hinojo.

Se ofrece ama de cria con 18 años, primeriza. Razón Puerta de Sevilla, Isabel Zurilla Rueda.

Se arrienda desde el día en 50 pesetas mensuales, departamento, piso principal, con tres balcones a la calle y ventanas a un patio e instalación de luz eléctrica, en la Plaza de Regina, 2, próximo a la fuente. Razón en la misma casa.

Se vende en el día completamente desocupada la casa número 3, calle Valdesleal a 50 pasos del Gran Capitán. Para verla y tratar, calle Cister, 10.

Se traspasa un establecimiento de comestibles y chacina bien situado y con buena venta, por no poderlo atender. Darán razón, San Francisco, número 55. Córdoba.